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Татьяна Сергеевна СУЛИМОВА пришла в мой семинар и «встала под мое крыло» 

на 3 курсе бакалавриата. Пришла без конкретной темы, просто с желанием заниматься 

живой устной русской речью. В этой ситуации я могла дать ей любую тему из своего 

богатого «арсенала» – и Татьяна охотно взялась за исследование особенностей 

функционирования в нашей повседневной речи слова чисто, которое, как тогда казалось, 

ведет себя в русском языке как определенный артикль, противопоставленный маркерам 

неопределенности типа как бы, вроде бы и под. Гипотеза эта (моя/наша) в результате не 

подтвердилась, слово чисто не нашло себе места среди потенциальных артиклей в нашем 

безартиклевом языке. Но в ходе анализа корпусного материала Татьяна многому 

научилась: ставить вопросы и решать их, проводить тщательный контекстный 

и дискурсивный анализ материала, не бояться сложных методических шагов 

и выдвижения новых гипотез. 

За два года работы в моем семинаре в бакалаврский период Татьяна Сергеевна 

укрепилась в своем желании и готовности заниматься устный дискурсом – и, поступив 

в магистратуру, выбирала уже только объект исследования в том безбрежном научном 

море, которое представляет собой живая речь. И – честь ей и хвала! – выбрала Татьяна 

одно из самых трудных направлений исследования – инструментальный анализ 

просодических свойств тех единиц, которые мы относим к прагматическим маркерам. 

Три, или даже четыре (это как посмотреть) новые единицы стали объектом ее 

пристального внимания, и результаты своего исследования Т. С. Сулимова нам сегодня 

представила. 

Работала Татьяна Сергеевна над своим исследованием заинтересованно, активно 

и даже где-то вдохновенно, очень самостоятельно и инициативно, не боясь вступать на 

почти неизведанные пути, которые, как оказалось, далеко не всегда приводят к тому 

результату, который хотелось бы получить. Это как раз тот случай, когда процесс важнее 

результата. Татьяна Сергеевна своим исследованием, можно сказать, открыла новое 

направление анализа нашего корпусного материала и наших прагматических маркеров. По 

этому пути может идти дальше и она сама, если продолжит свое обучение в аспирантуре, 

и все другие, кому она, можно сказать, проложила дорожку. 

Не могу не сказать еще и о том, что все годы обучения в магистратуре Татьяна 

работала не только над своим исследованием (я по-прежнему уважительно называю его 

магистерской диссертацией), но и над двумя большими научными проектами по изучению 

повседневной речи и прагматических маркеров как типа речевых единиц. Все два 

магистерских года Татьяна являлась самым молодым и одним из самых активных членов 

нашего научного коллектива. Это во многом и объясняет тот солидный научный «багаж», 

с которым она подошла к финишу: 6 выступлений (за два года!) на конференциях разного 

ранга и 4 публикации, в том числе в изданиях уровня СКОПУС. Видно, что тем самым 

Татьяна Сергеевна создала себе прекрасную базу для поступления в аспирантуру 



и продолжения образования. Она сделала, насколько я могу судить, все возможное для 

такого продолжения, и я искренне желаю ей, чтобы это ее намерение осуществилось. 

И, конечно, готова помогать ей и дальше в роли научного руководителя. Лично меня наш 

тандем вполне устраивает. Работать с Татьяной Сергеевной всегда было легко, 

беспроблемно, а главное – интересно: как с настоящим единомышленником. От души 

желаю ей удачи на дальнейшем жизненном и профессиональном пути. 

Доктор филологических наук, 

профессор кафедры русского языка 

филологического факультета СПбГУ    Н. В. Богданова-Бегларян 

23.05.2021 




